

EL DEMÓCRATA

ÓRGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRÁTICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción
Calle de Corró, 96

Administración
Calle de Clavé - Imprenta

Anuncios a precios convencionales

No se devuelven los originales

LAS NOVEDADES

CLAVÉ, 8 : GRANOLLERS

EXTENSO SURTIDO en Camisería, Corbatería, Gorras, Cuellos, Puños, Ligas, Tirantes, Ropa blanca y Géneros de Punto

PRECIO FIJO

Todos los compradores son obsequiados con elegantes tarjetas perfumadas

CIVISMO

Barcelona honora hoy a uno de sus más preclaros hijos, dedicándole una *diada*, para cuyo esplendor ha convidado toda la región catalana. Pí y Margall, el sabio filósofo, político honrado y jurisconsulto eximio, tendrá, también, en la metrópoli de nuestra región levantina un soberbio monumento, digno de sus incontables méritos en pro de la humanidad. Hermoso espectáculo el de hoy en que millares de personas, olvidando espíritu de bandería, estados de cultura y diferencias de clase, saben congregarse para avalar con su presencia la plástica demostración de gratitud que siente un pueblo por los cuantiosos beneficios recibidos del verdadero apóstol de la justicia y defensor de la democracia, inmune como pocos, a todo sentimiento egoísta o interesado y dispuesto, siempre, a defender con su pluma y con su vida, los derechos sagrados e inalienables de sus semejantes! Digno comportamiento de ciudadanía o civismo.

Poblaciones de modesto vecindario, han tenido la inefable dicha de poder testimoniar tal agradecimiento a algunos de sus

hijos o protectores. La de Granollers, también está llamada a saldar tal clase de cuentas por razón de recientes legados, todos puramente benéficos. Sancionado con fortuna, tal servicio social, debería anhelar el sacrificio de quienes por dotes excepcionales, pueden también redimirle de su atraso cultural y urbano. Desde algunos años ha desaparecido el Instituto de la segunda enseñanza, se ignoran los beneficios de las escuelas graduadas y jamás atinóse en procurar la construcción de edificios a propósito, a pesar del auxilio del gobierno. Sus calles están intransitables, hasta el extremo de que la mayoría de obreros véense obligados a usar albarcas, apenas persiste la lluvia unos días; sería de presumir, pues, que por dignidad ciudadana y afán de progresividad, acogiera con entusiasmo toda objetividad progresiva y, sin embargo, vemos que hay aún quien o quienes se afanan para eliminar toda actuación bienhechora.

Forzoso es decirlo: nada tiene de agradable disponer que una comisión, llamada ejecutiva, por ser su misión obtener a la fuerza el pago de débitos comunales, transite por las calles y penetre en la morada de determinados vecinos, provocando escenas de-

sagradas, pero es aún más de lamentar que no sea el infortunio la causa de tales descubiertos y sí, únicamente una oposición tenaz y partidista para restar al municipio sus elementos vitales, que a la postre redundan en beneficio del vecindario por la insuperable honradez con que ahora se administran los fondos comunales. En cambio, era de presumir que se recibiera con entusiasmo la renovación de las aceras y apenas se inicia la mejora, surge, para neutralizarla, una obstrucción infundada como si se temiera toda obra encaminada al mejoramiento local.

Sólo justifica tan extraña conducta, el desconocimiento de la virtud ciudadana; esto es, la obligación individual de cooperar al bienestar común. Para los que así obran, recordamos hoy la manifestación que hace Barcelona de su civismo, por si de serles indiferente la progresividad local, desisten, cuando menos, de todo procedimiento para dificultarla.

Las nuevas aceras

De las explicaciones dadas al consistorio, el jueves último, por el alcalde señor Torras, parece ser que dentro de breve plazo se reanudarán las obras para dotar de aceras uniformes la calle de Anselmo Clavé. La paralización sufrida, responde solamente a miras de prudencia, a fin de no dificultar el pago de los demás servicios ordinarios del Ayuntamiento. Durante la actuación del señor Torras, se ha procurado cancelar a su vencimiento todos los compromisos contraídos y cargas presupuestas, destinando también una cantidad importante para cancelación de atrasos. Iniciado este procedimiento dentro de un severo régimen de economías, pausadamente se ha hecho posible restablecer el crédito comunal, sumido hace pocos años en el mayor desprestigio. En tanto es así, que del gasto causado por las aceras que acaban de construirse, apenas se adeudan otras cantidades que las correspondientes a los propietarios, por causa de la cuota respectiva, bien detallada en la liquidación que también aprobóse el jueves último.